
 

 

14. Regionstag der NWVV-Region Osnabrück am 22.03.2021; digital 

 

Anwesenheitsliste befindet sich im Anhang 1 

 

1. Begrüßung 

 

Der Regionsvorsitzende Stefan Bertelsmann begrüßt die Anwesenden um 

19:07 Uhr zum 14. Regionstag der NWVV-Region Osnabrück im 

Onlineformat. 

 

2. Genehmigung der Tagesordnung und Genehmigung des Protokolls 2019 

 

Die Tagesordnung für den heutigen Abend und das Protokoll aus dem Jahr 

2019 (aufgrund der Corona-Pandemie wurde 2020 kein Regionstag 

durchgeführt) wurden einstimmig genehmigt. 

 

3. Bericht des Vorstandes (Rückmeldung zu den schriftlichen Berichten) 

Stefan Bertelsmann stellt seinen Bericht vor und dankt seinen 

Vorstandskollegen für die vertrauensvolle Zusammenarbeit. Weiter freut er 

sich über die starke Jugendarbeit in der Region und merkt an, dass trotz 

Corona die Regionsmeisterschaften durchgeführt werden konnten. Zum Start 

der neuen Spielzeit 2021/2022 stellt er kurz die „Osna-Champions“ vor. 

Des Weiteren plant Stefan einen Workshop für Trainer und Abteilungsleiter 

zum Thema Volleyball im Grundschulalter am 19. Juni 2021 in Bad Laer von 

10.00 – 14.00 Uhr. Im Beachbereich bieten Stefan Drews und Martin Richter 

von Beachwart diverse Beachcamps in Bad Rothenfelde und Bad Laer an. Die 

Kosten von Freitag bis Sonntag belaufen sich auf ca. 100 Euro.  Aufgrund der 

allerdings derzeit hohen Inzidenzzahlen in der Stadt und im Landkreis 

Osnabrück hofft er das diese Veranstaltungen stattfinden können. 

 

Die Berichte der 2. Vorsitzenden Holger Zimmermann und Tim Strangmann 

wurden mit der Einladung versendet. Auch Florian Brune als Sportwart stellte 

seinen Text in der Einladung zu diesem Regionstag zur Verfügung. 

 

Schiedsrichterwart Ansgar Reitzer schilderte das vergangene Jahr in einer 

PowerPointPräsentation. Er bedankte sich bei seinen Mitstreitern in den 

Prüfungen. Außerdem macht er noch einmal darauf aufmerksam, dass der 

Anschreibebogen (Papierform) nach wie vor Prüfungsrelevant ist. 

 

Freizeitsportwart Michael Steinkämper hat seinen Bericht der Einladung 

beigefügt. 



 

 

Harm Toepken, derzeit kommissarischer Beachwart, stellte sich kurz vor und 

konnte ebenfalls eine PowerPointPräsentation starten. Dabei blickte er in die 

Zukunft und wie er sich seine Aufgabe in der Region vorstellt. 

 

Der Kassenbericht lag zwar vor, konnte aber nicht mehr in diesen Abend 

eingebaut werden. Eine Kassenprüfung konnte aufgrund der Coronauaflagen 

bisher nicht durchgeführt werden und wir zum nächstmöglichen Zeitpunkt 

nachgeholt. 

 

Schulsportwart Wolfgang Orth hatte aufgrund der ausgefallenen 

Veranstaltungen keinen Bericht eingereicht. Er teilte lediglich mit, dass in 

einem Rhythmus von 3 Monaten geschaut wird, was in den Schulen an 

Veranstaltungen durchgeführt werden kann. 

 

4. Fragen, Wünsche und Anregungen der Verein – Ausblick – Initiativen 

 

a) Praktische Schiedsrichterausbildung neben der Pandemie 

Holger Zimmermann teilt mit, dass praktische Prüfungen durchgeführt 

werden, sobald dies möglich sein wird. Dafür sollten neben Turnieren auch 

Punkt- & Trainingsspiele genutzt werden. Die Vereine dürfen sich 

jederzeit an Ansgar Reitzer und Holger Zimmermann wenden. 

b) Verein(t) zurück! 

Florian Brune stellt das Konzept des Nordwestdeutschen 

Volleyballverbandes e.V. in kurzen Auszügen vor. Auf Nachfrage von 

Karlo Keller wurde mitgeteilte, dass hier alle Kombinationen von Teams 

möglich ist. Christian Gohl merkt an, dass dem Verband durch dieses 

System €3 in den Rachen geschoben werden, welches Florian Brune durch 

die administrative Arbeit rechtfertigt. Auch können weiterhin die eigenen 

Veranstaltungen durchgeführt werden. 

c) Beachvolleyballturnierkalender 2021 

In einer weiteren Präsentation stellt Harm Toepken den bereits angelegten 

Beachkalender mit den bereits feststehenden Terminen vor. 

d) Organisation weiterführende Jugendmeisterschaften 

Die DM soll laut dvj im Juni stattfinden. Im NWVV wurden die Vereine 

gefragt, wer aufgrund der Pandemie-Lage überhaupt an weiterführenden 

Meisterschaften teilnehmen möchte. Hier gab es in der Region Osnabrück 

doch einige Vereine, die eine Teilnahme nicht ausschließen wollten. 

Verbands-Jugendspielwartin Anna Wittrin wird die Vereine in den 

nächsten Tagen Abfragen, um eine endgültige Entscheidung 

herbeizuführen.  

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

5. Außerordentlicher Regionstag 

Auf einem außerordentlichen Regionstag im Sommer/Herbst 2021 wollen 

die beiden folgenden Punkte besprochen werden. 

 

a) Kassenbericht/Kassenprüfung/Entlastung des Vorstandes 

 

Diese Veranstaltung soll unbedingt in Präsenz stattfinden, sobald dies 

seitens der Pandemievorschriften erlaubt ist. Ort und Datum wird 

rechtzeitig bekanntgegeben. 

b) Wahlen der Vorstandsmitglieder, Umstrukturierung des 

Regionsvorstandes 

 

Florian Brune stellt die geplante Umstrukturierung vor. Der Vorstand soll 

verschlankt werden und Ämterhäufung soll vermieden werden. Stefan 

Bertelsmann stellt die geplante Besetzung der einzelnen Position vor. 

Dabei gibt er bekannt, dass er die Position des 1. Vorsitzenden gerne an 

Florian abgeben wird und sich hauptsächlich dem Jugendbereich widmen 

möchte. Natürlich wird er weiterhin mit Rat und Tat zur Seite stehen. 

 

6. NWVV-Regionstag am 5.06.2021 – Ort noch unbekannt 

Die Region Osnabrück kann eine große Anzahl von Delegierten zum 

Verbandstag entsenden und somit die Zukunft des Verbandes 

mitbestimmen 

 

Stefan gibt das Wort an André Gudack (Geschäftsführer NWVV) weiter, der 

als Gast aus dem Präsidium an dieser Veranstaltung teilnimmt.  

André stellt sich kurz vor und erläutert die Problematik zur Durchführung des 

Verbandstages. Ob „Online“ oder in „Präsenz“ wird in den nächsten Tagen 

bekannt gegeben. Auch die Anzahl der Delegierten ist noch unklar. Der 1. 

Vorschlag, die Zahlen aus 2019 zu nutzen wurde nach verschiedenen 

Rückmeldungen abgelehnt. Nun ist Hilfe von einem Rechtsanwalt nötig 

geworden, um eine endgültige Klärung herbeizuführen. „Diverse Baustellen 

sind hier noch zu bearbeiten, aber der 5. Juni bleibt bestehen“, so André 

abschließend. 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 Wahl der Delegierten 

- Stefan Bertelsmann (SV Bad Laer) 

- Jutta Klare (VfL Bad Iburg) 

- Harm Toepken (TuS Bersenbrück) 

- Stefan Greb (SV Bad Laer) 

- Dieter Wültener (TV Schledehausen) 

- Volker Buch (TV Schledehausen) 

- Annette Flören (Tebu Volleys) 

- Christoph Lieberum (TSV Westerhausen) 

- Jörn Gehrke (SC Melle 03) 

- Michael Nierwettberg (SV Bad Laer) 

- Marion Nierwettberg (SV Bad Laer) 

- Björn Kaisen (SV Bad Laer) 

 

 

7. Anträge 

 

a) 01 Organisation Jugendspielbetrieb Einstimmig angenommen 

b) 

 

02 Änderung der Regionsspielordnung 10.3 Bei 2 Enthaltungen & 1 

Gegenstimme angenommen 

c) 03 Änderung der Regionsspielordnung 10.31 Bei 2 Enthaltungen & 9 

Gegenstimmen angenommen  

d) 04 Stellvertretender Regionsvorsitzender Bei 2 Enthaltungen & 0 

Gegenstimmen angenommen 

e) 05 Schriftwart – Pressewart Einstimmig angenommen 

f) 06 Lehrwart Bei 4 Enthaltungen & 2 

Gegenstimmen angenommen  

g) 07 Allgemeine Änderung der 

Geschäftsordnung 

Bei 4 Enthaltungen & 0 

Gegenstimmen angenommen 

h) 08 Allgemeine Änderung der Spielordnung Bei 7 Enthaltungen & 10 

Gegenstimmen angenommen 

 



 

 

Insgesamt befanden sich 42 Stimmberechtigte Personen in der Abstimmung. 

 

 

 

8. Vorbereitungen Spielbetrieb 2021/2022 – Maßnahmen nach dem Ende 

der Corona-Pandemie 

Erwachsene – Jugend – Vorbereitung der Jugendmeisterschaften 

 

Meinungen aus der Runde wurden angehört, Michael Rehkamp (TuS 

Bersenbrück) sprach sich für kleinere Spielklassen aus, um in den Wettkampf 

zurückkehren zu können. Ein späterer Beginn der Spielzeit wurde von vielen 

Seiten favorisiert. Auch die Mannschaftsmeldungen sollten später erfolgen. 

Holger Zimmermann (VSG Melle/Westerhausen) spricht sich für nur eine zu 

spielende Runde aus, um im Anschluss eventuell noch Play-Off-Spiele 

durchzuführen zu können. Diese Idee wird von Karlo Keller (Tebu Volleys) 

unterstützt. Stefan Bertelsmann regt an, dass die Jugend vielleicht schon im 

September oder Oktober mit den Meisterschaften beginnen kann. Im 

Erwachsenenbereich wird der November als Start gewünscht. Da die 

Herbstferien sehr spät sind und einige Sporthallen in dieser Zeit sicherlich 

geschlossen bleiben, ist allerdings auf das Verletzungsrisiko der Sportler zu 

achten. Eine gewisse Vorbereitung ist zwingend erforderlich. André Guddack 

führt aus, dass der Verband mit den entsprechenden Kommunen Gespräche 

führen möchte. Da wahrscheinlich alle notwendigen Reparaturarbeiten in der 

Corona-Zeit durchgeführt werden konnten, soll dafür plädiert werden, dass die 

Sportler in den Herbstferien die Hallen nutzen dürfen.  

 

9. Verschiedenes 

 

In der Runde gibt es keine Meldung, so dass Stefan Bertelsmann sich bei den 

Anwesenden für 2 Stunden Aufmerksamkeit herzlich bedankt und er schließt 

diesen digitalen Regionstag um 21:02 Uhr 

 

 

 

Protokoll vorgelegt von: Holger Zimmermann (Schriftwart) 

Genehmigt von:  

 


